

Un personnage muet diablement parlant

SAINT-IMIER Karim Slama revient à Saint-Imier où il racontera le destin écrit d'avance de «Monsieur», un mime forcé de se reconvertir alors qu'il ne sait rien faire d'autre.

PAR EMILE PERRIN

Karim Slama est de retour à Saint-Imier. Avant d'évoquer «Monsieur», son nouveau spectacle, il convient d'expliquer pourquoi l'humoriste vaudois n'avait pas pu présenter «L'Évadé» – avec lequel il tourne encore – au public imérien. «Depuis mes débuts en 2001, j'ai joué tous mes spectacles à Saint-Imier. Mais avant de partir en tournée avec «L'Évadé», le metteur en scène Robert Sandoz s'est dit qu'il allait passer au CCL pour prendre des mesures. J'ai dû renoncer parce que le décor... ne passait aucune porte», dévoile Karim Slama, forcément heureux de revenir dans nos contrées.



Fidèle à Saint-Imier, Karim Slama est de retour au CCL. LDD

“
La Linea interpellait la main qui dessinait sa vie. J'utilise un peu la même ficelle pour changer le parcours de Monsieur.”

KARIM SLAMA
ALIAS «MONSIEUR»

Avec «Monsieur», il raconte l'histoire d'un mime contraint de réorienter sa carrière. Alors au sommet de son art et reconnu loin à la ronde, le personnage doit, un soir, faire face à un spectateur stoïque devant ses facéties. «C'est effectivement l'élément déclencheur de la décadence que va connaître «Monsieur», confirme Karim Slama. «Avant cet incident, il se croit invincible. Il va rapidement devoir déchanter car il ne sait pas faire autre chose.» Tour à tour, entre autres, pompier, chirurgien, bûcheron, coiffeur ou encore barman, «Monsieur» tentera de rebondir.

«Il y aura une grosse surprise», prévient Karim Slama. «Car, même emprisonné dans le récit de sa vie, «Monsieur» va démontrer sa capacité à s'en sortir.»

Se réinventer, toujours

Inspiré par la célèbre Linea – ce personnage un peu soupe au lait né dans les années 1970 de l'unique trait de crayon blanc d'Osvaldo Cavandoli –, Karim Slama régale par ses mimiques, onomatopées et autres borborygmes. «La Linea interpellait son créateur, plus précisément la main qui dessinait sa vie. J'utilise un peu la même ficelle pour changer le parcours de «Monsieur», explique encore Karim Slama.

Avec la complicité de la voix off de Catherine Guggisberg, il a fait naître «Monsieur», ou plutôt renaître. «J'avais déjà intégré le personnage dans quelques sketches dans un de mes spectacles à la fin des années 2000. A cette époque, il était accompagné de bruitages réalisés par Martin O. Je m'étais éclaté», relève Karim Slama. Pour créer ce nouveau spectacle, l'humoriste s'est appuyé sur un credo qui le suit depuis ses débuts, en 2001. «J'essaie toujours de ne pas refaire ce que j'ai déjà fait. D'un point de vue visuel, c'est difficile de se réinventer. J'ai donc cherché comment mettre en forme le récit de «Monsieur». J'ai aussi

intégré des clins d'œil où je me moque de moi-même, du monde du spectacle aussi. Avec un gros second degré. Mais il faut aussi y voir la question de savoir si le mime doit disparaître? Est-ce qu'un vieil humoriste devient ringard?», interroge encore Karim Slama.

Drame plus léger

Reste qu'en se lançant dans un tel défi, le comédien n'a pas choisi la solution de facilité. Le pari était-il risqué? «Je me mets la pression et j'ai des exigences élevées envers moi-même. Avec les années, je suis moins insouciant qu'à mes débuts», note Karim Slama. «Mais chaque comédien est toujours

tirailé par la peur de se planter, convaincu de jouer son dernier spectacle. Vu la taille de la production, j'avais davantage eu «peur» – mais pas d'un point de vue artistique – avec Titeuf. Avec «L'Évadé», (réd: où il joue la conscience d'un homme paralysé suite à un AVC), j'étais sûr que j'allais me «torcher», à faire de l'humour sur un sujet complexe. «Monsieur», même si l'histoire s'appuie sur le drame de ce mime se retrouvant au chômage, est plus léger.» A vérifier demain et samedi à Saint-Imier.

Plus de renseignements:
www.ccl-sti.ch

Bilans mi-figue, mi-raisin pour les bus

CHASSERAL Fréquentation en baisse à Saint-Imier.

Les bus menant au sommet du Chasseral durant la saison estivale ont connu des bilans contrastés en 2021, pour la seconde année consécutive, indique le Parc Chasseral dans un communiqué publié mardi. La ligne Nods-Chasseral, gérée par CarPostal et qui fait partie du réseau Bus alpin, a cumulé un total de 3065 passagers sur l'ensemble de la saison, contre 1665 en 2020. Il s'agit du deuxième meilleur résultat annuel depuis la créa-

tion de la ligne en 2004 après le record enregistré en 2019 (3278 passagers). Côté Saint-Imier, la fréquentation a en revanche été nettement plus faible que l'année précédente avec 1589 voyageurs au départ de la cité imérienne contre 4112 l'année précédente. L'offre a toutefois été fortement réduite pour des raisons de coûts, les bus ne circulant désormais plus que les week-ends et les jours fériés depuis l'horaire 2021. C-MPR



Les bus menant au sommet du Chasseral depuis Saint-Imier ont transporté 1589 voyageurs contre 4112 l'année précédente. LDD

EN
BREF

CORCELLES

Aux urnes le 10 avril

Suite au déménagement de Meryl Chatelain, un poste de conseiller communal est à repourvoir. Les citoyennes et citoyens sont donc appelés aux urnes le dimanche 10 avril pour une élection complémentaire afin de terminer la période de législation jusqu'au 31 décembre 2023. Le délai pour le dépôt de listes est fixé au vendredi 25 février, à 17h. MPR

POPULATION

Reconvilier a perdu 32 âmes

En 2021, la population de Reconvilier a diminué de 32 personnes par rapport à l'année précédente. Au 31 décembre 2021, le nombre d'habitants domiciliés à Reconvilier était de 2361 (1173 femmes et 1188 hommes). 485 personnes sont de nationalité étrangère. L'an dernier, 17 naissances et 26 décès ont été enregistrés. MPR

LOTÉRIES

Tirages du 2 février 2022

N° + N° Chance	Gagnants	Gains (Fr.)
6 + 1	0	-
6 + 0	0	-
5 + 1	17	5'747.80
5 + 0	51	1'000.00
4 + 1	456	156.15
4 + 0	2'429	76.10
3 + 1	6'982	25.65
3 + 0	37'804	10.10

Prochain Jackpot: Fr. 25'200'000.-*

JOKER

N°	Gagnants	Gains (Fr.)
6/6	0	-
5 derniers	0	-
4 derniers	12	1'000.00
3 derniers	155	100.00
2 derniers	1'578	10.00

Prochain Jackpot: Fr. 540'000.-*

*Montants estimés en francs, non garantis. À partager entre les gagnants du 1^{er} rang.

MAGIC 3	5	9	0
ORDRE EXACT:			Fr. 776.70
TOUS LES ORDRES:			Fr. 129.40
MILIEU:			Fr. 7.80

MAGIC 4	4	5	4	4
ORDRE EXACT:				Aucun gagnant
TOUS LES ORDRES:				Fr. 1'607.60
1er CHIFFRE:				Fr. 6.40

BANCO	7	13	36
2	13	15	17
24	25	31	
33	34	36	40
41	43		
49	51	54	62
65	69	70	

Seule la liste officielle des résultats de la Loterie Romande fait foi.
www.loro.ch